

Salud, el eterno problema que tiene solución solo con unión de voluntades

Jorge Rivas Figueroa
Administrador Público
Licenciado en Ciencias Políticas



La salud de Chile está en crisis y, si me permite la analogía, se trata de un paciente en estado crítico al que hay que inyectarle recursos de manera prioritaria para poder sanarla.

La provincia de Biobío no está alejada de esa realidad y tras ser invitado por el senador Gastón Saavedra a participar de reuniones en la materia, la conclusión es simple: debemos trabajar con urgencia y unidos.

Mi participación en esta titánica tarea se debe a que, entre otros trabajos como servidor público, fui director del Hospital de Mulchén y cumplí labores, también, como subdirector de Recursos Humanos del Servicio de Salud, además de ser hasta hoy consultor en la materia. Allí hicimos lo imposible y nos dedicamos intensamente a mejorar los procesos internos para enfrentar una demanda creciente en materias de atención básica y de urgencias, mismos problemas que vive hoy el sistema en Los Ángeles.

En mi calidad de alcalde, la Dirección de Salud Municipal de Mulchén también fue una prioridad, pues la atención primaria es la que salva vidas.

En nuestra provincia es imperioso disminuir las listas de espera, mejorar la infraestructura de la Unidad de Urgencias del Centro Asistencial Víctor Ríos Ruiz, construir un Centro Oncológico y, por cierto, buscar la edificación de un nuevo hospital para Los Ángeles. Pero el gran problema es que para ello se necesitan fondos que, para los dos primeros temas, ya están.

En estas reuniones con el director del Servicio de Salud del Biobío, Walter Alvear; con el director del Hospital de Los Ángeles, Alejandro Manríquez; el gobernador Sergio Giacaman; el senador Saavedra y los gremios de la salud, se ha determinado que lo primero que se debe hacer, pen-

sando en los usuarios y los trabajadores, es disminuir las listas de espera y mejorar la infraestructura de urgencias.

Hoy ya se han presentado dos proyectos para mejorar: mientras se inyectarán 900 millones de pesos para Urgencias, se inyectarán otros 4.500 millones durante los próximos 16 meses para poder concretar 47 mil prestaciones entre las atenciones quirúrgicas, en procedimientos y en nuevas atenciones.

Explicados los puntos de un trabajo a corto, mediano y largo plazo, es necesario entender que solucionar los problemas de salud es una tarea de todos. Y cuando el gobierno central y su Ministerio de Salud no dan abasto y se dejan de construir hospitales por falta de financiamiento o problemas administrativos y burocráticos, como en el de Santa Bárbara, el auxilio puede llegar desde el Gobierno Regional, que a través de proyectos puede financiar ideas relacionadas con el bienestar de los habitantes de la región.

Aquí la unión de voluntades ha sido fundamental para conseguir el financiamiento, pues las reuniones gestionadas y encabezadas por Saavedra han reunido a todos los actores involucrados, los que sin egoísmos políticos, ideológicos y sectoriales han determinado qué es lo mejor para los habitantes de la provincia del Biobío. Desde mi punto de vista, las autoridades regionales elegidas democráticamente como un senador y gobernador regional han actuado de acuerdo a la necesidad del soberano, entendiendo que el ejercicio de sus cargos se debe a ellos y a ellas.

Esa, mi querido lector, es la política, la verdadera, la que busca el beneficio de todos y todas, por sobre los intereses particulares. Esa es la política que practico y a la que he dedicado toda mi vida profesional como servidor público.